



- ✓ Gemeindeamt NEU: „Tag der offenen Tür“
- ✓ Bundespräsidentenwahl 2022: Neuerungen
- ✓ Zivilschutz-Probealarm 2022
- ✓ Statistik Austria: „AES“-Erhebung



**GROSSGMAIN**  
DIE UNTERSBERG-GEMEINDE

Nr.: 12/2022

Amtliche Mitteilung!

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger!

Nachdem die letzten Handwerker die Baustelle verlassen haben und somit der **Neubau des Gemeindeamtes abgeschlossen** ist, möchten wir gemeinsam mit Ihnen den **Neubau des Verwaltungsgebäudes** mit einem **„Tag der offenen Tür“** feierlich begehen.

Die offizielle Eröffnung und Einweihung findet im Rahmen unseres **„Erntedankfestes“** am Sonntag, den 2. Oktober 2022 im Anschluss an den Festgottesdienst (**Beginn: 09:00 Uhr**) samt Umzug bei Schönwetter statt.

Ab 10:30 Uhr bis 15:00 Uhr können die neuen Räumlichkeiten besichtigt werden.

Im 1. Obergeschoß des **neuen Gemeindeamtes** zeigen wir zeitgleich eine **Fotoausstellung** mit Blick in die Vergangenheit und Bildern vergangener Tage, eingefangen vom Großgmainer Fotografen **Rudolf Schicht**.

**Wir freuen uns auf Ihren Besuch!!!**

### **Bundespräsidentenwahl 2022 – Neuerungen:**

Am Sonntag, den 9. Oktober 2022 findet die Wahl zum **Bundespräsidenten** statt. Für diesen Urnengang gibt es zwei Neuerungen gegenüber den bisher stattgefundenen Wahlgängen in unserer Gemeinde.

1. Das **Wahllokal** wird im **neuen Gemeindeamt (Sitzungssaal)**, - aufgeteilt in 2 Sprengel - eingerichtet.
2. Aufgrund der geltenden Gesetzeslage müssen die **Wahlsprenkel** neu aufgeteilt werden und unterteilen sich künftig in Straßennamen, können daher nicht mehr wie gewohnt nach Anfangsbuchstaben unterteilt werden.

In den nächsten Tagen bekommt jede(r) Wahlberechtigte in unserer Gemeinde eine **Wählerverständigungskarte** zugestellt, auf der sämtliche Informationen (z.B. **Wahlsprenkel** bzw. **Wahlzeit** (von 07:00 Uhr bis 16:00 Uhr)) abgedruckt sind.

Bitte nehmen Sie diese **Wählerverständigung** und einen **amtlichen Lichtbildausweis** zur Stimmabgabe mit. Damit kann ein zügiger Wahlgang gewährleistet werden.

Ich bedanke mich für Ihr Verständnis und freue mich auf eine rege Wahlbeteiligung.

### **Zivilschutz-Probealarm 2022:**

Die **Gemeinde Großgmain** gibt bekannt, dass am **Samstag, den 01. Oktober 2022** wieder ein **bundesweiter Zivilschutz-Probealarm** („Warnung“, „Alarm“ und „Entwarnung“) erfolgen wird.

**Bitte wenden!!!**

**===>>>**

Mit diesem **Probealarm** sollen die technischen Einrichtungen des Warn- und Alarmsystems überprüft und die Bevölkerung mit den Zivilschutzsignalen vertraut gemacht werden.

**Hiezu ist folgender zeitlicher Ablauf vorgesehen:**

- 12.00 Uhr: „Sirenenprobe“ (15 Sekunden gleichbleibender Dauerton);
- 12.15 Uhr: „Warnung“ (3 Minuten gleich bleibender Dauerton);
- 12.30 Uhr: „Alarm“ (1 Minute auf- und abschwellender Heulton);
- 12.45 Uhr: „Entwarnung“ (1 Minute gleichbleibender Dauerton);

Ergänzend zum **bundesweiten Zivilschutz-Probealarm** wird auch eine Testauslösung von KATWARN Österreich/Austria im Rahmen der Testphase durch den Bund stattfinden:

Im Zeitraum zwischen 12.00 Uhr und 12.45 Uhr wird die KATWARN Österreich/Austria-Auslösung – „WARNUNG Probealarm“ (auf- und abschwellender Heulton auf dem Smartphone) – **bundesweit** durch die Bundeswarnzentrale erfolgen.

Es wird auch wieder ein **Infotelefon** am Samstag, den 01. Oktober 2022 in der Zeit von 11.00 Uhr bis 13.00 Uhr eingerichtet:

Land Salzburg: 0662 8042 5454

Zivilschutzverband: 0662 83999 0

**Nähere Informationen auch unter:** [www.salzburg.gv.at/sicherheit](http://www.salzburg.gv.at/sicherheit)

**!!! ACHTUNG !!!**

**Keine Notrufnummern blockieren!**

**Statistik Austria – Erhebung über Erwachsenenbildung (AES):**

**AES – Wie lernen Erwachsene?**

Über 30 Länder nehmen an der internationalen AES-Erhebung teil, in Österreich startet AES im Oktober 2022. AES steht für *Adult Education Survey* und wird vom Statistischen Amt der Europäischen Union (EUROSTAT) organisiert, für die nationale Durchführung ist **Statistik Austria** verantwortlich.

**Worum geht es beim AES?**

Wir erwerben im Laufe unseres Lebens viele Kenntnisse und Fähigkeiten. Uns interessiert: Haben die Menschen Österreich im letzten Jahr etwas Neues gelernt? Das kann beruflich oder privat gewesen sein. Dabei ist es egal, ob das über eine App am Handy, in einem Kurs vor Ort oder online, mit einem Online-Video oder im Freundeskreis war. Die AES-Erhebung erfasst diese Bildungsaktivitäten und liefert so Erkenntnisse für die Bildungs- und Arbeitsmarktpolitik. Für die Teilnahme sind keine besonderen Kenntnisse oder Fähigkeiten notwendig.

Als Dankeschön für die Teilnahme bekommen alle Befragten 10 Euro. Sie können zwischen einem Einkaufsgutschein oder der Weiterleitung einer Spende an ein österreichisches Naturschutzprojekt wählen.

**Wo gibt es weitere Informationen?**

[www.statistik.at/aes](http://www.statistik.at/aes)

[aes@statistik.gv.at](mailto:aes@statistik.gv.at)

Mit freundlichen Grüßen,

der Bürgermeister:

**ÖkR. Sebastian Schönbuchner, e.h.**